

PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

EL HERALDO
DE MÉXICO

PP, 4

18/08/2025

NACIONAL



**CÁMARA DE
DIPUTADOS**
LXVI LEGISLATURA
SOBERANÍA Y JUSTICIA SOCIAL

#MARCELAFIGUEROA

ATIENDEN 18 MIL LLAMADAS DE EXTORSIÓN EN UN MES

EN 58% DE LOS CASOS SE LOGRÓ DETENER EL DELITO, ASÍ LO INFORMÓ LA TITULAR
DEL SECRETARIADO EJECUTIVO DEL SISTEMA NACIONAL DE SEGURIDAD PÚBLICA

POR HÉCTOR JIMÉNEZ LANDÍN/P4



● **INFORME.** Marcela Figueroa, titular del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, en su oficina.

A

un mes de su implementación, la estrategia nacional antiextorsión ha atendido más de 18 mil llamadas de ciudadanos que sospechaban estar siendo extorsionados. En 58 por ciento de los casos se logró detener el delito, prácticamente en tiempo real.

Así lo informó la titular del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, Marcela Figueroa, entrevistada en sus oficinas para *Horizonte H*, de **Heraldo TV**.

La funcionaria informó que como parte de los resultados de la estrategia de seguridad en el país se registra una reducción en homicidios dolosos, y un incremento de 25.4 por ciento en las denuncias por extorsión.

Este aumento, detalló Figueroa, podría atribuirse a una mayor confianza ciudadana para reportar el delito, más que a un incremento en su incidencia.

La extorsión, subrayó, es un delito de difícil medición a través de las carpetas de investigación, debido a que la mayoría de las personas no lo denuncia por miedo o intimidación. Sin embargo, dijo que la administración actual, bajo la instrucción de la presidenta Claudia Sheinbaum, y liderada por Omar García Harfuch, secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, lanzó una estrategia nacional a principios de julio.

Esta iniciativa busca abordar el aumento en las denuncias, ya que, a diferencia de otros delitos de alto impacto que van a la baja, la extorsión no mostraba la misma tendencia, y es un delito que afecta a muchas personas, especialmente por vía telefónica.

Figueroa informó además que la estrategia se basa en una coordinación sin precedentes entre la Federación y las 32 entidades, utilizando el número 089 como eje central. "Se ha homologado el protocolo de atención y se ha capacitado a todos los operadores del 089 a nivel nacional", explicó.

Además, se estableció una colaboración directa con las fis-



SE HA HOMOLOGADO EL PROTOCOLO DE ATENCIÓN Y SE HA CAPACITADO A TODOS LOS OPERADORES'

MARCELA FIGUEROA
TITULAR DEL SECRETARIADO EJECUTIVO

CON LA NUEVA ESTRATEGIA NACIONAL SE HA LOGRADO FRENAR 58% DE LOS DELITOS, AFIRMA MARCELA FIGUEROA, TITULAR DEL SECRETARIADO EJECUTIVO FEDERAL

POR HÉCTOR JIMÉNEZ LANDÍN

REGISTRO NACIONAL

97%

DE LOS CASOS SON EXTORSIONES TELEFÓNICAS.

32

ENTIDADES EN DONDE HAN HOMOLOGADO PROTOCOLO.

Se estima que más de 97 por ciento de los reportes corresponden a extorsiones telefónicas, siendo escasos los casos presenciales. La titular del Secretariado Ejecutivo federal enfatizó la importancia de

la denuncia ciudadana, destacando que la información proporcionada es crucial para que las autoridades realicen actos de investigación y generen operaciones, como la llevada a cabo en el Estado de México, que resultó en cateos y detenciones a partir de una llamada de extorsión comercial.

Figueroa Franco explicó que el fenómeno criminal evoluciona. Comparó la situación actual de la extorsión con el secuestro a finales de los 90 y principios de los 2000, un delito que era grave en México pero que se redujo gracias a reformas legales y la profesionalización de unidades policiales y fiscales.

Señaló que cuando hay un fortalecimiento institucional contra un delito, el crimen se modifica, y las personas que antes se dedicaban a un tipo de delito buscan nuevas formas, como la extorsión actual. ●

#CASOSDEEXTORSIÓN

VAN 18 MIL LLAMADAS REGISTRADAS

A LA BAJA

- 1 ● Figueroa recordó la reducción de los homicidios.
- 2 ● De septiembre de 2024 a julio de 2025 bajó 25.3%.
- 3 ● El promedio diario pasó de 86.9 a 64.9 casos del delito.
- 4 ● Esta cifra representa 22 homicidios menos al día, afirmó.
- 5 ● Julio de 2025 se posicionó como el de promedio más bajo.